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 ACTA CONSEJO DE CAMPUS N° 03/2022 

Miércoles 11 de mayo de 2022, 15:00 horas 

Sala de Reuniones de la Dirección General 

 

Preside la reunión: Directora General del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez 

Asisten: Subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Mauricio J. Rondanelli Reyes; Director 

Escuela de Ciencias y Tecnologías, señor Patricio Sandoval Urrea; Directora Escuela de 

Educación, Sra. Lorena Antileo Miño; Jefe de Carrera Enfermería, Sr. Juan Francisco Oliva 

Ramos y el Representante de la Federación de Estudiantes Campus Los Ángeles, señor 

Álvaro Godoy. 

TABLA 
1. Actas 
2. Cuenta Dirección y Subdirección 
3. Actividades 60 años 
4. Varios. 

 

 
 
Dra. Díaz inicia la reunión comentando que fueron enviadas las actas de los consejos 
pendientes.  Los asistentes indican que no tuvieron la oportunidad de leerlas por lo que la 
Directora solicita enviar a más tardar la próxima semanas las observaciones y/o 
comentarios para darlas por aprobadas.  Queda pendiente la aprobación de las actas 
pendientes. 
 
Prof. Antileo consulta si la entrega de los Premios Universidad de Concepción, será por 
parte de la Directora General o de los Directores de Escuela.  La directora comunica que 
no tiene claridad al respecto, pero que en la última ceremonia, los premios fueron entrados 
por ella. 
 
- Cuenta Dirección 
 
Dra. Díaz informa que ha sostenido reuniones de trabajo con mesa implementada por el 
Gore, también que participó de la cuenta pública del Sr. Alcalde de la Municipalidad de Los 
Ángeles.  Informa que se está reactivando la Mesa de Educación Superior, la cual entró en 
receso producto de la situación sanitaria vivida a nivel mundial.  Esta mesa ha tenido los 
siguientes objetivos: 

- Desarrollar promoción de la oferta académica de las instituciones que integran la 
mesa. 

- Apoyar situaciones de movilización, problemática que se suscita con estudiantes 
que provienen de sectores fuera de la comuna de Los Ángeles y que es latente en 
la provincia de Biobío. 

 
Además de estas temáticas, también se pueden incorporar otras temáticas que sean 
transversales para las instituciones que integran la mesa AIEP, U. Católica de la Santísima 
Concepción, Inacap, Santo Tomas, además de la Universidad de Concepción.  Hace 
referencia a las instituciones de Educación Superior que ya no están presentes en la 
Provincia de Biobío, como la U. de la República, U. Bolivariana y el Instituto Valle Central. 
 
También participa en la coordinación del Seminario sobre medio Productivo Agrícola, 
organizado por la Conaf, el cual se realizará el miércoles 18 de mayo, a las 18:30 horas. 
 
Prof. P. Sandoval consulta sobre problemas transversales que afectan a las instituciones 
presentes en Los Ángeles, como por ejemplo la baja matrícula en algunas instituciones, 
como se da en nuestro Campus, el cual puede ser consecuencia de la oferta que ofrece.  
Acota que esta Mesa puede ver una instancia para recoger las necesidades a nivel 
provincial.  Acota que se podría pensar en una carrera como Derecho, así como otras del 
área de salud. 
 
Dra. Díaz informa que solicitó incorporar a esta mesa al Instituto Profesional Virginio 
Gómez. 
 
Se dialoga respecto de la realidad de las ofertas de carrera en la Provincia.  Dra. Díaz acota 
que existen dos áreas importantes que son: Área Salud y algunas humanidades.  Señala 
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que es un problema real las bajas postulaciones a las instituciones.  Además, es importante 
mencionar que los estudiantes que postulan en Los Ángeles cuentan con bajos puntaje; los 
estudiantes con buenos puntajes emigran a otras zonas.  Aprovecha la oportunidad para 
informar que se está constituyen el Equipo Asesor para el proceso de implementación del 
Plan de Desarrollo, es en esta instancia que se deben abordar todos estos temas.  Se puede 
plantear nuevas carreras, se pueden hacer estudios de mercados en el área de derecho, al 
igual que en otras áreas.  Informa que se está concretando en apoyo de un ingeniero de 
Proyecto para acompañar en el estudio.  Se ha levantado el concurso interno, en el cual no 
hubo postulantes, por lo que se dispuso que se realizara concurso externo.  Este profesional 
va a, sin duda, ser un elemento de apoyo dentro de lo que es la implementación del Plan 
de Desarrollo, y también atenderá las propuestas de nuevas carreras. 
 
Se intercambian opiniones respecto a este punto. 
 
- Cuenta Subdirección 

 
Dr. Rondanelli informa que: 
- Sostuvo reunión de Docencia con los señores Directores de Escuelas y Jefes de Carrera 

para entregar información del último Consejo de Docencia realizado.  
- Informa respecto del Concurso de Bibliotecólogo, de los postulantes han quedado 3 

preseleccionados, ahora se debe constituir la CC.AA. para determinar el ganador/a de 
éste. 

- Informa del concurso de Odontólogo, hubo 7 postulantes, se preseleccionaron 3, los 
cuales deben pasar por la última etapa, que es el psicológico. 

- Falta concurso del médico/a, el cual tiene un contrato por 12 horas, se está trabajando 
en este concurso, se espera que a fines de mayos esté operativo.  Informa que mientras 
no se cuente con un profesional no se han desatendido las consultas médicas, las cuales 
han sido apoyadas desde la DISE.  Recuerda que los profesionales médico y ginecólogo 
se acogieron a jubilación.  Respecto al ginecólogo informa que no es un cargo de planta, 
por lo que no hay concurso.  

- Informa que en el Hogar Estudiantil, tanto en la sección damas como de varones hay 
disponibilidad de espacio.  Además, informa que en el Hogar no existen estudiantes 
becarios, lo que existen son prestatarios. 

 
Estudiante Godoy consulta por los cupos disponibles en el Hogar en la sección varones. 
 
Dr. Rondanelli consultará a la DISE y se dará respuesta.  Señala que existe mayor demanda 
en el sector femenino. Además, informa que la DISE ha tenido siempre una excelente 
disposición en prestar ayuda a los estudiantes del Campus; en los tiempos de pandemia, a 
través de todas sus secciones (Enfermería, Asistencia Social, Psicología).  Indica que 
siempre se ha estado en búsqueda de mejores soluciones para ir en apoyo del 
estudiantado, atendiendo que son muchas las necesidades. 
 
Se dialoga respecto al apoyo prestado a los estudiantes a través de la DISE. 
 
- Actividades 60 años 
 
Dra. Díaz presenta el programa de actividades a desarrollar por los 60 años del Campus 
Los Ángeles: 
- El jueves 12 de mayo se realizará el Concierto Aniversario. 
- La Unidad de Comunicaciones está generando librillo-Revista sobre la historia del 

Campus Los Ángeles. 
- En relación con la generación del Decreto Aniversario de la creación del Campus en Los 

Ángeles, actualmente no existe fecha de aniversario.  Informa que se revisaron diversos 
documentos oficiales, pero no existe ninguno que determine la fecha de creación.  La 
propuesta de la Dirección General es mantener el 7 de mayor como fecha de aniversario. 

 
ACUERDO 

- Fecha Aniversario del Campus Los Ángeles 7 de mayo.  Con la aprobación de 
todos los presentes en la reunión. 

 
- Escultura aniversario 60.  Se va a levantar un concurso para que postulen artistas.  

También informa que en reunión con el señor Rector se ha solicitado apoyo para este 
proyecto, también se ha conversado con la Vicerrectora de la VRIM, además se ha 
sostenido reunión con el señor Rodrigo Piracés González, Director de Extensión y 
Pinacoteca a quien se le ha solicitado levantar las bases del concurso de la Escultura 
aniversario. 
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Se dialoga respecto a este tema.  Dra. Díaz que como acto simbólico se realizará la 
instalación de la Escultura en el Predio Mackenna, para marcar un hito e iniciar el traslado, 
la propuesta es que instalar la escultura y la 1° piedra no tiene fecha, dado que las 
celebraciones se programan para todo el año, finalizando estas celebraciones en mayo de 
2023. 
 
- Exposición desde la Pinacoteca, se está coordinando esta exposición para el mes de 

mayo, la cual se expondría tanto en la Sala de Exposiciones y el Hall de entrada al 
Campus. 

- La Unidad de Deportes está trabajando, ya se tomó contacto con las selecciones y 
clínicas deportivas, para realizar exhibiciones a la comunidad universitaria angelina. 

- Día del trabajador universitario.  El 20 de mayo, se realizará un vino de honor, además 
de entregar un reconocimiento a los funcionarios que cumplen 10, 15, 40 años.  Informa 
es existe una situación con los funcionaros que pertenecen a los Sindicatos N° 1 y N° 3, 
dado que en la negociación colectiva sólo considera a los funcionarios que cumplen 25 
y 30 años 

- Ceremonia Aniversario, se realizará el 27 de mayo, a las 16:00 horas, en el Auditorio 
Edificio Manuel Rioseco Vásquez. 

- Cena Aniversario.  Señala que existen tres propuestas para realizar este evento: el Club 
de la Unión, Hotel Diego de Almagro y el Gimnasio del Campus.  Se estima que la cena 
sea a las 20:00 horas. 

 
Dra. Díaz señala que por alto costo que significa realizar la Cena Aniversario, se solicitó 
apoyo económico a Rectoría. 
 
Avances: 
- La Unidad de Comunicación y Diseño Gráfico generó el Logo de los 60 años del Campus.   

Dra. Díaz agradece a la Unidad, en particular a Hanss Rivera G.  La han diseñado con 
distintos colores.  Propone utilizar el diseño con fondo gris para confeccionar la piocha. 
Prof. Antileo sugiere que la piocha no sea muy grande.  Se dialoga respecto al diseño 
de la piocha.  Se reitera no escatimar en las felicitaciones para Hanss. 
Dra. Díaz informa que la entrega de la piocha se realizará en la Ceremonia aniversario. 

 
Varios: 
- Prof. Antileo informa que en Consejo de Escuela de Educación fueron aprobados los 

proyectos de la carrera nueva de Pedagogía en Español, y la reapertura de la carrera de 
Educación Parvularia.  Consulta por el proceso se seguir para que sea presentado al 
Consejo Académico.  Aprovecha la oportunidad para agradecer la visita de la Directora 
de Docencia, la cual permitió atender todas las consulta e inquietudes que se tenían 
respecto de las propuestas de las carreras antes indicadas. 

- Prof. Sandoval, agradece la participación de la Directora General en el Consejo Directivo, 
dado que permitió aclarar a la Escuela respecto del funcionamiento del equipo Directiva.  
Ahora no existen dudas respecto de cómo funcionar de hora en adelante. 

- Prof. J.F. OIiva, informa que el Hospital ha comenzado a abrirse para reunión un equipo 
de donación de sangre.  La idea de este proyecto es invitar a las instituciones para que 
permanentemente sean donadores de sangre.  Consulta si existe la posibilidad que 
nuestra institución pueda hacerse parte de esta oportunidad, lo ideal que se programen 
campañas, unas 4 por año, para que los/las estudiantes pueda donar sangre, aún deben 
concretarse las fechas para lleva a efecto esta campaña. 
Dra. Diaz señala que estas actividades contribuyen a marcar presencia de la UdeC al 
interior de la comunidad angelina.  Concuerda que más adelante se puede definir esta 
actividad, cuando se tengan fechas concretas. 

- Representante estudiantil desea presentar algunas inquietudes de la FEC: 

• Existe preocupación respecto a la no apertura de la puerta de acceso al Campus por 
la Avenida Ricardo Vicuña.  Manifiesta que existe un número significativo de 
estudiantes que viajan desde fuera de la ciudad y deben dar la vuelta para ingresar al 
campus.  Consulta si existe la posibilidad de abrir este acceso. 
Dra. Díaz responde que a nivel de Universidad, en Concepción por ejemplo, los 
accesos se concentra en una sola puerta de ingreso.  Informa que se realizan las 
consulta y analizar la opción de abrir este acceso. 
Estudiante señala que también existe la inquietud de los controles de acceso al 
Campus, los cuales están concentrado en los vidrios de acceso y cuando existe 
mucha afluencia de estudiante, sobre todo cuando hay lluvia, están esperando para 
tomar los códigos QR, solicita puedan quedar estos códigos bajo techo. 
Dra. Díaz responde que existe un compromiso por parte de los estudiantes con el 
autocuidado, lo cual no sucede con el público que puede ingresar al Campus.  Se 
compromete a revisar estos antecedentes para dar una respuesta. 



4 
 

• Existe preocupación por los mostos que se les cancelan a los alumnos ayudantes que 
son $25.000, lo cuales no han sido incrementado.  Solicita puedan aumentar estos 
montos. 
Dra. Díaz, responde que la cancelación de las ayudantías se realiza con fondos 
centralizados. 

• Consulta por el presupuesto asignados a los CC.AA. de las carreras del Campus, el 
cual aún no ha sido asignados y existe preocupación dado que las carreras desean 
realizar actividades y aún no conocen la cantidad de dinero que se les asignará. 
Prof. Antileo informa que los dineros se asignan a las carreras en base a los alumnos 
regulares que tiene cada una de ellas.  Los dineros siempre han estado disponibles, 
sólo que la entrega se demora un poco, una vez que los sistemas estén depurados y 
se tenga el número total de estudiantes. 
Dr. Rondanelli, informa que el sistema depuró el 15 de abril.  Se notificará a la DISE 
para que se entregue la información pertinente y así proceder a la distribución de los 
dineros. 

 
- Dr. Rondanelli informa que esta es su última participación en el Consejo de Campus, 

volverá a retomar sus actividades como docente.  Agradece a la Federación de 
estudiantes, hace extensivo los agradecimientos para cada uno de los integrantes de la 
FEC.  Informa que seguirá aportante desde su rol como docente a la Universidad. 
Dra. Díaz agradece el acompañamiento en los últimos años del Dr. Rondanelli, también 
manifiesta que él sostuvo un rol muy importante con los estudiantes. 
Prof. J.F. Oliva, agradece al Dr. Rondanelli, menciona que desde que asumió como Jefe 
de Carrera siempre hubo una muy buena disposición y recepción, un apoyo incondicional 
mientras se organizada en su rol, un gran apoyo a su gestión. 
Prof. Antileo entrega sus agradecimientos, señala que fue un agrado trabajar con él, 
recibió mucho apoyo mientras cumplió con la función de Jefa de la DISE, agradece la 
confianza deposita en ella. 
Prof. Sandoval, agradece el alto nivel de profesionalidad durante su periodo como 
Subdirector, además de su entrega, el mayor nivel y rigurosidad en su gestión. 
Dr. Rondanelli señala que ha sido reconfortante este periodo, se va satisfecho por el 
apoyo recibido, agradece la confianza depositada en él por parte de la Directora General, 
reitera sus agradecimientos 

 
 
Dra. Díaz agradece la presencia de todos los presentes. 
 
  
 
Se cierra la sesión a las 18:00 horas. 


